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Ata nº 02/2019/CMCC 

 

Aos dezessete dias do mês de junho do ano de dois mil e dezenove no horário das 

catorze horas e onze minutos, na sala de reuniões R265 do Bloco Delta do campus de 

São Bernardo do Campo da Universidade Federal do ABC - UFABC, situada à 

Alameda da Universidade, s/n.º, Anchieta, São Bernardo do Campo, São Paulo, 

realizou-se a segunda reunião ordinária da coordenação do curso de Bacharelado em 

Neurociência (BNC) desta Universidade, previamente convocada pelo professor 

Marcelo Salvador Caetano, coordenador, com a presença dos seguintes participantes: 

docentes: João Ricardo Sato, Raquel Vecchio Fornari e Yossi Zana, docente suplente: 

Marcela Bermudéz Echeverry, o técnico administrativo Christian Ryu Yasuhara e a 

discente Kátia Selene de Melo. O coordenador iniciou a sessão com os 1. Informes: 

1.1. Andamento da revisão do PPC: O professor Caetano informou que enviou o novo 

PPC para a PROGRAD aproximadamente duas semanas atrás, e a professora Paula 

Tiba tem um prazo aproximado de dez dias para apresentar um relatório técnico 

indicando as adequações necessárias, como por exemplo, legislações pertinentes e 

aproveitou para informar também com relação ao PPC, que a biblioteca indicará 

algumas referências bibliográficas e inclusive bibliografia em inglês, se a biblioteca tiver 

que comprar, neste caso há uma lista em e-book e recomendou que a próxima 

composição deste colegiado verificasse a possibilidade de atender estas solicitações. 

O coordenador mencionou que a próxima reunião do ConCMCC será realizada em dez 

de julho de dois mil e dezenove e a reunião da CG ocorrerá em cinco de julho de dois 

mil e dezenove, e em ambas as reuniões deverá ser apreciado o novo PPC, inclusive a 

aprovação deverá ser na plenária cuja data será definida nesta reunião do colegiado na 

ordem do dia. 1.2. Novo site do BNC: Devido à ausência da professora Katerina, 

professora Marcela comunicou que o site está pronto e muito bom, e que estaria 

apenas na dependência de uma aprovação para entrar no ar, e complementou que 

está tudo certo na parte que se refere ao NINA, mas com relação à pós-graduação 
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ainda precisa de um parecer da coordenação com relação aos padrões e seria 

interessante um parecer também via e-mail dos docentes do BNC e, por isso, ficou 

decidido submeter o e-mail com as adequações do site para os membros da plenária. 

1.3. Acompanhamentos de Egressos: a discente Kátia informou que nas pesquisas 

realizadas com os egressos foi constatado maior necessidade na monitoria. Em 

resposta, o coordenador explicou que a solicitação por monitoria era da coordenação, e 

que atualmente a solicitação burocratizou sendo por meio de edital, mas que o 

importante seria tentar operacionalizar para resolver o problema de demanda por 

monitoria, uma solução apresentada pela coordenação seria a representante discente 

entrar em contato com o docente da disciplina e relatar que os discentes sentem falta 

de um monitor na disciplina. A discente Kátia fez um adendo ao primeiro informe 

questionando quando o novo PPC entrará em vigor. Em resposta, o coordenador 

explicou que o novo PPC passará a vigorar a partir de janeiro de dois mil e vinte, e que 

o PPC de dois mil e dez será extinto e o de dois mil e quinze será opcional, mas com 

uma matriz de convalidação. 1.4. Informes dos membros da coordenação: O professor 

João Sato e a discente Kátia informaram, com relação à disciplina de estágio 

supervisionado em neurociência, que segundo os discentes o CR>2,5 gera problemas 

no ato da inscrição ou contratação. Para tornar a realização da disciplina de estágio 

mais eficiente seria interessante uma flexibilização do texto, como por exemplo, a 

flexibilidade no cumprimento da carga horária, ou seja, a exigência de trezentos e 

sessenta horas pode ser cumprida em um único estágio e não mais nos três estágios 

com cento e vinte horas cada. A coordenação mencionou que estas alterações e 

flexibilizações na disciplina de estágio supervisionado vai primeiro para apreciação do 

NDE, e depois segue para aprovação na plenária do curso. 2. Ordem do dia: 2.1. 

Aprovação da ata da I Reunião Ordinária da Coordenação do BNC: Foi acordado nesta 

reunião que as atas das reuniões ordinárias deste colegiado seriam aprovadas por e-

mail. 2.2. Escolha da data da II Reunião Extraordinária da Plenária do BNC: O 

coordenador do curso ressaltou que está no aguardo do parecer da PROGRAD sobre o 

novo PPC enviado para análise e, por isso, ficou estabelecida a data de vinte e seis de 

junho de dois mil e dezenove para a próxima reunião deliberativa da plenária do BNC, 
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de acordo com a decisão deste colegiado, lembrando que as duas anteriores foram 

somente consultivas. 2.3. Programa de Excelência Discente em Neurociência: Para a 

criação deste prêmio, a discente Kátia sugeriu estabelecer um critério de pontuação e 

com prazo estabelecido. O coordenador ressaltou que é importante definir qual a 

finalidade da premiação, ou seja, se seria a excelência acadêmica em sala de aula e 

teria como balizador de desempenho os “conceitos” (notas) adquiridos durante o curso 

ou pesquisa e inovação e etc..., o professor João Sato ressaltou que o certificado deve 

ser bem definido qual a sua finalidade, pois, ele pode ser utilizado como referência em 

um futuro curriculum lattes e que deve haver pelo menos dois inscritos. As regras para 

o edital e sua aprovação foram estabelecidas nesta reunião e ressaltando que para 

ocorrer à premiação deverá haver no mínimo duas inscrições, sendo que se não tiver 

esse número de inscrições o edital será anulado, e a coordenação do curso indicará 

uma comissão julgadora composta por dois docentes e um discente para criação das 

regras por meio de edital de premiação, sendo os principais pontos estabelecidos o 

encerramento das inscrições em nove de agosto, os resultados preliminares em 

dezesseis de agosto, os recursos em vinte e um de agosto, o resultado final em vinte e 

três de agosto, e a premiação em três de setembro de dois mil e dezenove, e foi 

esclarecido que a própria coordenação seria a instância superior. Foi aprovado por 

unanimidade nesta reunião que o premio será em homenagem ao docente sênior 

Orlando Francisco Amadeo Bueno. 2.4. Regra para credenciamento e 

descredenciamento docente no BNC: O coordenador ressaltou em reunião que a regra 

continua a mesma, ou seja, o docente concursado na área de ingresso é credenciado 

automaticamente no curso, e neste caso, não vale as regras de descredenciamento, o 

que difere no caso do descredenciamento voluntário, onde o docente deve cumprir 

alguns requisitos mencionados na reunião anterior do colegiado. A coordenação 

mencionou que caso seja necessário o “coordenador do curso” tem autonomia para 

descredenciar qualquer membro, e mencionou que a solicitação do 

“descredenciamento voluntário” é votada em reunião ordinária do colegiado. Ficou 

aberta a questão se na hipótese da coordenação do curso descredenciar um membro, 

o conselho de centro seria a instância superior para se reverter essa decisão? As 
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regras de descredenciamento voluntário ou compulsório pela coordenação do curso, 

devido a não participação do docente credenciado nas atividades específicas do curso 

durante um período de dois anos, foram aprovadas por unanimidade. 3. Expediente: 

3.1. Avaliação das disciplinas ofertadas pelo BNC em 2018.3: Com relação às 

avaliações de disciplinas a professora Raquel se prontificou a elaborar um relatório 

para a PROGRAD obedecendo ao modelo já existente e contendo as principais 

reclamações dos alunos, mas foram pontuadas nesta reunião algumas das principais 

críticas: a) problemas relacionados à infraestrutura em alguns laboratórios didáticos 

relacionados à disciplina de “processamento de sinais neurais”, mais especificamente 

nos computadores que não estavam funcionando. b) reclamações com relação às 

palestras. c) falta de monitoria, como por exemplo, na disciplina “bases neurais da 

motricidade”, e complementando foi explicado que o serviço de monitoria ajuda 

bastante o aluno que não sabe inglês. d) As aulas não são ministradas pelo docente 

Richard Henrikus A. H. Jacobs, pois, ele solicita somente leituras em sala de aula. 

Como observação, a professora Raquel mencionou um ponto positivo nas avaliações, 

que foi o envio do plano de aula. Nada a mais havendo a tratar, o professor Marcelo 

Salvador Caetano agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às dezesseis 

horas e quarenta e sete minutos, da qual, para constar, eu, Christian Ryu Yasuhara, 

assistente em administração deste centro, lavrei a presente ata. 

 

 

Christian Ryu Yasuhara 

Assistente em Administração 

 

 

Marcelo Salvador Caetano 

Coordenador de Curso 
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